

JOSE MIGUEL ALFARO PEREZ

HISTORIA DEL ARTE

GRADO: PRIMERO

PRIMER CUATRIMESTRE

MARIA EUGENIA PEDRUEZA CANO

**ENSAYO LA DIFERENCIA ENTRE ARTE Y
DISEÑO**

Diferencia entre Arte y Diseño

Arte y diseño son cosas muy distintas que comúnmente pueden confundirse en el imaginario colectivo.

Tanto el diseñador como el artista pueden pasearse por los mismos entornos, manejar conceptos similares e incluso compartir elementos en su formación académica, pero sus trabajos y fines son completamente diferentes.

Si bien existen diferencias claras entre lo que busca un diseñador y lo que busca un artista al crear una pieza, para muchas personas ambas profesiones siguen siendo utilizadas como sinónimos de la otra, aunque sean totalmente distintas.

De seguro lo has escuchado por ahí, existen diseñadores que "no se arriesgaron" a ser artistas y acabaron en diseño. Otros artistas que luego descubrieron que su pasión en realidad era el diseño.

Además existen muchos tipos de expresiones artística y de diseño. Lo más probable es que pensemos en la pintura y en el diseño gráfico, y quizás es esta la razón por la que muchos se confunden. Pero el diseño va más allá de carteles o anuncios. Existe el diseño industrial, el diseño de interiores, el diseño de modas y el diseño web. Aunque en realidad es el diseño industrial el que generalmente olvidamos ¿no?

Si tenemos en cuenta esto, quizás podamos ver más claras las diferencias entre el arte y el diseño. Sin embargo como ya lo mencionamos, generalmente nos olvidamos del diseño industrial y no tenemos en cuenta de que estamos interactuando con diseño la mayor parte del tiempo en nuestro día a día a diferencia del arte.

La realidad es que no existe un área que sea mejor o peor. Ambas cumplen con propósitos diferentes y si estás pensando en ser un artista o ser un diseñador pero no sabes qué camino tomar, o si estás pensando en contratar un diseñador pero no sabes si te conviene más un artista, te decimos cuáles son las diferencias principales para que elijas lo que más te convenga.

¿Cuál es la diferencia entre arte y diseño?

El diseño y el arte sirven para diferentes propósitos.

Hay gente que considera que hay diseños que pueden ser consideradas obras artísticas y hay artistas que acaban siendo parte de diseños de carteles. También hay gente que sostiene que las dos son parte de un todo o que no existe diferencia alguna.

Sin embargo las diferencias entre el arte y el diseño son:

El propósito con el que se crean

La manera con la que el público o audiencia interactúa con ellos

La función que cumplen

Las habilidades de quien los realiza

Al final cada una de ellas está relacionadas entre sí, pero te las vamos a explicar una por una a continuación.

Diferencia entre arte y diseño

¿Recuerdas a Spencer de iCarly? Él era todo un artista, cuyas obras extrañas no tenían una razón de ser, sino que provenían de su reinterpretación de la realidad y de lo que quería expresarle al mundo, y no para resolver una necesidad.

El arte pregunta, el diseño responde

Cuando decimos que el arte y el diseño sirven y son creados con diferentes propósitos, es porque el arte es creado desde los sentimientos mientras que el diseño está creado para dar solución a un problema de comunicación.

Lo que busca el arte es sólo inspirar a que el espectador se cuestione mientras que el diseño busca a una audiencia que le haga caso al mensaje que está transmitiendo, mismo que fue confeccionado previamente. Esto no quiere decir que el artista no haga arte pensando en enviar un mensaje, al contrario hay quienes creemos que toda obra artística es una crítica ya sea al sistema o en contra de él, pero si pensamos por ejemplo en una obra de Banksy, quien es súper conocido por hacer críticas al sistema y a nuestra sociedad, si bien lo que está buscando con su obra es mandar un mensaje no está describiendo lo que la gente debe de hacer con él, está invitando a la reflexión a que nos cuestionemos quiénes somos cómo personas o sociedad.

En cambio el diseño busca crear una solución a un problema el cuál es ¿cómo podemos comunicar esto y que se entienda claramente nuestro mensaje y lo que esperamos que la audiencia haga con él? El diseño no se interpreta, está creado para ser consumido tal como es.

Y no sólo como producto final, desde el momento de su creación el diseño cumple con ciertas estructuras y procesos que el arte no. Y no estoy diciendo que en el arte no existan reglas como la proporción o el punto de fuga o la luz, etc. Si no que al momento de crear arte estamos creando una pieza desde nuestros deseos internos utilizando conceptos que pueden ayudarnos mejor a re-interpretar nuestra realidad pero esto no es meramente necesario.

CTA servicio de desarrollo web

En cambio en el diseño se cumplen procesos, o más bien se replican con el fin de poder hacer que nuestro mensaje llegue a la audiencia, o cumpla con la función que necesite llenar y sea una solución.

¿Te acuerdas que siempre se nos olvida el diseño industrial? Pues este es un buen momento para recordarlo, sobre todo cuando hablamos de soluciones.

Una obra artística, por muy extraña que te parezca no necesita cumplir una función más que inspirarte a cuestionar (incluso si eso es arte en realidad o no), en cambio en el diseño el objeto o producto sí cumple una función y está solucionando o llenando una necesidad. Piensa en una silla. Por muy simple que este producto te parezca cumple con una función, nos permite poder sentarnos. Existen diferentes tipos de sillas para diferentes necesidades, las hay para el exterior, para la oficina, las que se usan para los eventos, las que en realidad cumplen con la función de servir para sentarnos pero son en realidad bancos o sillones, etc.

El que las sillas ya existan y sean de cuatro patas no necesariamente quiere decir que no puedan crearse o diseñarse más sillas y de diferentes estilos, ya sea para cumplir con la necesidad de estilizar la habitación o el gusto del cliente.